

長浜市立東中学校 学校報



東風

長浜市立東中学校

長浜市堀部町763番地

TEL 62-0928 FAX 63-9914

生徒数 188名

令和7年1月28日

第11号

校長 竹中 正博

令和7年はどんな年に！ ～変化と再生、そして実り～

令和7年が始まって、早1か月が過ぎようとしています。今年が皆さんにとって素晴らしい年になりますことを願っています。

今年「巳年」ということで、脱皮を繰り返し成長していく蛇になぞらえて、「**変化と再生の年**」と言われます。また、蛇は豊穡や繁栄の象徴でもあります。巳年には、努力が実を結び、成功や繁栄が訪れるとされ、新しいプロジェクトや挑戦に取り組むには最適な年と言われています。



東中学校もこれまでの「授業改善を中心とした学ぶ力の向上」と「誰一人取り残さない教育」の取り組みを変化と工夫をさせながら、実を結べるように頑張りたいと思います。今年も長浜東中学校をよろしくお願ひ申し上げます。

また、新年とともに令和6年度の3学期がスタートしました。3学期は1年で一番短い学期（51日の登校日、3年生はさらに短い）です。その中で、1、2年生は進級の準備をしていきます。3年生は、進路希望の達成に向けて努力し、義務教育のまとめをして卒業を迎えられるように準備します。

それぞれの学年が今年度の締めくくりをしなが、令和7年度に向けて「新たな目標と決意」を定めてほしいと思います。

3学期が、明るく元気に過ごせる東中学校になるようにみんなでがんばりましょう！



2月

行事予定

*行事予定はやむを得ず変更する可能性があります。その際は、その都度お知らせいたします。

- 3日(月) 県内私立高校入試
- 4日(火) 県内私立高校入試
- 5日(水) 県立高校推薦・特色・スポ文入試
茶道教室 2-A
- 7日(金) 県内私立高校合格発表 **建国記念**
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 茶道教室 2-B
- 13日(木) 県立高校推薦・特色・スポ文発表
- 14日(金) 学校運営協議会
- 17日(月) 生徒会委員会(放)
- 19日(水) 長浜市研究発表大会
県立高校一般入試出願(~20日)
- 20日(木) 3年学年末テスト(1日目)
- 21日(金) 3年学年末テスト(2日目)
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 26日(水) 県立高校出願変更(~28日)
- 27日(木) 1, 2年学年末テスト(1日目)
- 28日(金) 1, 2年学年末テスト(2日目)

3月の主な予定(前半)

- 5日(水) 県立高校一般入試
- 11日(火) 第78回卒業証書授与式
- 12日(水) 県立高校一般合格発表



ホームページをご覧ください。
東中学校HPのQRコード→



1年生 和楽器体験学習



1月15日(水)に1年生では恒例の「和楽器体験講座」を開催しました。講師には、「弥生会」より田中先生ご夫妻、柴田先生にお越しいただきました。尺八・箏(こと)などの和楽器について話や演奏を聞かせていただき、その後、実際に箏(こと)の演奏を練習し、クラス全員で「さくら」を演奏しました。先生方に丁寧に教えていただいたおかげで、とてもよい演奏ができるようになりました。各学級1時間でしたが、伝統文化に触れる貴重な時間となりました。

令和7年度新入生保護者説明会

1月17日(金)に南郷里まちづくりセンターをお借りして「令和7年度新入生保護者説明会」を開催いたしました。ガイドブックに沿って様々な説明をさせていただきました。



小学校6年生の皆さんには、小学校卒業までの生活を充実させながら、中学校入学への準備を進めていただきたいと思います。4月からのお子様のご入学を心待ちにしております。

令和6年度 第14回 立志式 開催 ～感謝を忘れず、ポジティブに！～



1月25日(土)に「第14回立志式」を開催いたしました。この立志式は古来の「元服」にならって行われるもので、自分の将来の目標や夢を明確にし、その「志」を立てる場であり、同時に今まで育ててもらった親や多くの人に感謝を表す場になっています。

本校では学校運営協議会(東中盛援隊)の皆様が主催となり、毎年執り行われ、今年で14回目の式となりました。式は弥生会の皆様による箏(こと)の演奏で厳かな雰囲気が式場内に広がりました。

校長からの式辞の後、生徒たちは色紙に書いた自分の「志」を「立志の決意」として一人ずつ

発表していきました。自ら立てた「志」が、これからの努力により一つでも多く叶うことを願ってやみません。また、保護者の皆様から提供いただいた写真をフォトムービーにご覧いただきました。最後には学年代表の生徒から保護者の皆様に向けて感謝の気持ちを込めたメッセージが読まれ、涙する場面がみられるとても感動する式となりました。

最後に主催者である学校運営協議会(東中盛援隊)を代表して曾我会長より2年生に向けて応援のエールをいただきました。2年生の皆さんが、この人生の節目に立てた「志」を常に胸に抱き、目標に向かって粘り強く前進してくれることを心より願っています。

ご協力いただいた関係者の皆様、グランパレー京岩さん、ご参加いただいた保護者の皆様、学校運営協議会の皆様、本当にありがとうございました。



能登半島地震支援募金活動

1月29日(水)～31日(金)の3日間、生徒会執行部は「能登半島地震支援募金」を行います。昨年、1月1日に発生したこの地震によって多くの方が被災され、1年たった現在でも復興支援が続いています。第79期生徒会は、その現状を見て、昨年に引き続き「募金活動」を行うことを決めました。場所や日時は以下の通りです。皆さんご協力をお願いいたします。

募金活動場所：ローソン長浜七条店 店頭

活動日時：1月29日(水)

16:00～17:00

1月30日(木)

16:00～17:00

1月31日(金)

15:00～16:00



受験(検)シーズン、本格突入！ がんばれ！3年生！！

いよいよ2月3日(月)、4日(火)の県内私立高校の入試を皮切りに本格的な受験(検)シーズンが始まります。2月5日(水)、6日(木)には県立高校の特色・推薦・スポーツ文化芸術推薦検査が行われ、7日(金)には早くも県内私立高校の合格発表があります。

3年生にとっては、これまでの人生で初めての大きな挑戦と選択の時期となります。令和7年1月現在の滋賀県の中学3年生は13,522名、そのうち長浜市の中学3年生は983名と発表されています。進路はそれぞれ違っても、これだけの同級生が自分の未来に向かって、今まさに挑戦を続けているのです。

受験(検)という挑戦は、孤独なものと感じがちですが、決してそうではありません。多くの仲間が、ライバルではあるけれど、同じように努力と挑戦を続けています。そして、家族や友達、先生たちがみんなを支えてくれています。多くの人の応援やサポートを力に変えて、最後まで頑張ってください。あなたの努力は、周りの人たちの力と一つになって大きな成果を生み出すことでしょう。受験(検)は一人で戦うものではありません。受験(検)は団体戦。みんなで一緒に目標に向かって進んでいきましょう！

